

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 21 Octubre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.130.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

17 Octubre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

El capítulo de las disidencias ministeriales aumenta por instantes; todos los descontentos de la mayoría, que son muchos, se disponen á hacer el viaje en busca de playas más hospitalarias que las sagastinas, donde hasta aquí no han encontrado otra cosa que desengaños.

Yo no diré que sea verdad todo lo que se dice, ni que los diputados en masa de una provincia haya acordado separarse de la fusión, con más otros anuncios tan luctuosos como estos; lo que si puedo asegurar á V.; es: que D. Práxedes se muestra muy preocupado con los trabajos del Sr. Duque de Tetuan, á quien no creía tan animoso en lides disidentes. El heredero del ilustre general O'Donnell, es malo para enemigo, y lo demuestra con sus captaciones diarias; que dan por resultado, ora la baja de un ministerial importante, ora el proyecto de fuga de este ó aquel grupito anónimo de la mayoría.

Anoche se hablaba de una entrevista celebrada entre el temible personaje centralista y el constitucional Sr. Gullon, asegurándose por los que hablaban en este asunto, que el segundo se muestra tan disgustado con el Sr. Sagasta, que aprovechará la primera ocasión que se le presente para fijar su actitud, no muy de acuerdo con la liturgia correctamente fusionista. Si esto es verdad, ya puede ir pensando el jefe del gabinete lo que le conviene hacer, pues en toda disidencia, lo grave es siempre el comienzo y la calidad de las personas que discrepan.

A medida que pasa el tiempo y se conocen, así los sucesos de setiembre como la génesis y solución de crisis última, se explican menos los políticos serios la conducta del Sr. Sagasta. Operar hacia la derecha cuando todo, por virtud de la gracia de indulto y de otras causas tan poderosas como esta, se inclinaba hacia la izquierda, cosa es que no se comprende. Resultado de este movimiento inesperado é inverosímil, es la campaña que ya se anuncia contra la prensa y de la que será director el antiguo unionista Sr. Leon y Castillo.

Segun mis noticias, el actual negociado de la prensa que existe en Gobernación quedará suprimido, organizándose en su lugar una sección, á cuyo frente se pondrá un diputado de la mayoría, redactor que es de un importante diario fusionista de la mañana. Es posible que pasado algún tiempo, el ministro canario se persuada de la inutilidad de ciertas empresas; hoy por hoy su afán inmoderado de actuar, le lleva á exhibir una receta para cada dolencia crónica, invitando la inspección general de la policía contra las revoluciones y la gran sección de la prensa, de Gobernación, contra la libertad de imprenta.

En el Consejo que debe celebrarse mañana, parece que se examinarán algunas de las reformas militares que desde luego hizo suyas el general Castillo, así como también la cuestión del acto personal y lo sucedido en París con motivo de la expulsión del Sr. Ruiz Zorrilla, que por cierto

no se ha llegado á pedir. Acerca de este último asunto, decían hoy los ministeriales, que la prensa francesa, lo mismo que algunos periódicos españoles, fantasean sobre él á su capricho. No falta tampoco quien asegure que el gabinete insistirá en reclamar la expulsión.

Esta tarde se decía que el único nombramiento que está acordado es el del señor Merelles, para la subsecretaría de Gobernación; para las subsecretarías de la Presidencia y Ultramar y las direcciones que serán renovadas, háblase de tan gran número de personas, que creo excusado citar nombres propios. Entre los fusionistas, el reparto de beneficios degenera siempre en escándalo.

Un periódico ha apuntado la posibilidad de que dimita el Sr. Abascal, alcalde de Madrid. No creo que se cumpla este anuncio.—N.

18 de Octubre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La prensa

«El Liberal» dedica su primer artículo á censurar la existencia del Consejo de Estado. Considera lo contencioso administrativo injusto y como una aberración del derecho escrito y aboga porque se haga desaparecer confiando á los tribunales de justicia los conocimientos de los litigios entre los particulares y la Administración pública.

«El Globo» resume la polémica seguida sobre el Sr. Silvela (D. Francisco) en las columnas de «La Epoca» y «Un Jurídico Militar» en «El Imparcial» acerca del procedimiento que debió seguirse en la causa por delito de rebelión con motivo de los presos del cuartel de San Gil el día 19 de Setiembre último.

El diario posibilista une su voto al del colaborador de «El Imparcial», opinando que el Sr. Silvela ha desmentido esta vez la justa fama que ha conquistado en la ciencia del Derecho, y que en esta ocasión su sentido jurídico está en pugna con el sentido común.

Entiende «El Globo» que el gobierno no pudo declarar aplicable al caso, como pretende el Sr. Silvela, el título VII de la ley de 10 de Marzo de 1884 que otorga facultades extraordinarias en tiempo de guerra, porque ni pudo llamarse guerra la insurrección de San Gil, ni perdía la justicia nada en que habiendo de optar entre conceder la autoridad definitiva para resolver sobre la vida ó muerte de los procesados entre el General Pavía y el Consejo Supremo de la Guerra, haya sido este el que haya sentenciado.

«El Noticiero» acoje en su artículo editorial los párrafos de mi carta del día 15 que encabezaba con el epígrafe «Martinez Campos y Alonso Martinez» y los comentarios con las siguientes líneas:

Se nos antoja que el autor de esta carta no anda muy desanimado en punto á los deseos del Sr. Alonso Martinez de llegar á presidir un gabinete; pues tan de acuerdo estamos en esto, que no nos habria de maravillar verle en idéntica ó parecida situación que al Sr. Posada Herrera.»

«Las Ocurrencias» no publica ningún artículo político.

«El Imparcial» dedica sus fondos (como todos los lunes) á asuntos literarios é históricos. A este último género pertenece el que inserta en primer término con el título «La venganza de un urbano».

Es un episodio de la revolución contra los frailes hecha en Madrid el 16 de Junio de 1834.

El autor de este relato, después de reseñar á la ligera aquellos sangrientos sucesos, busca el origen de ellos y se hace cargo de las acusaciones de complicidad que se han lanzado contra el ministerio Martinez de la Rosa-Mendizabal que entonces ocupaban el poder y reconoce que el Gobierno apareció débil en la protesta que formuló en el discurso de la Corona al abrirse poco después las Cortes y atribuye aquel desbordamiento popular contra los conventos al odio concertado en el pueblo contra el clero por consecuencia de las tiranías de la Inquisición.

La verdad es que los sucesos del 16 de Julio de 1834 vinieron á justificar esas tiranías: el clero y el tribunal de la inquisición necesitaban mantener todos los rigores de sus procedimientos y sus castigos. Solo con ellos podía ahogarse la indignación popular y así fué que al día siguiente de suprimir el Gobierno liberal los tribunales de la inquisición, reventó la ira del pueblo y los frailes pagaron con su sangre los errores del Tribunal del clero, mientras poco antes era entre los mismos revolucionarios, frase del más sano consejo y dogma popular la del «Al Rey y á la Inquisición, Chiton».

El cura Galeote

Hace ya algunos días—el lunes anterior, sino recuerdo mal—dije á V. que el cura Galeote habia tenido que ser trasladado á la enfermería de la Cárcel Modelo.

Con posterioridad ha dado esta noticia toda la prensa, añadiendo que se iba á formar un expediente para dilucidar el estado mental del procesado.

Hoy he tenido ocasión de enterarme de la situación en que se encuentra Galeote, que es bien poco satisfactoria. Justamente he hablado con uno de los médicos alienistas en el momento en que salía de visitar á Galeote, y preguntándole yo como estaba el procesado, me ha dicho, entre otras cosas, esta frase que es muy gráfica:

«Por poco que tarden en ahorcar á Galeote, hasta los mismos magistrados que han firmado la sentencia van á tener que confesar que aquél está loco.»

En concepto del joven doctor á quien me refiero, la situación mental del procesado se agrava por momentos.

Visita de despedida

El general Blanco ha estado hoy en Palacio á despedirse de la Reina, pues esta noche debe salir para Barcelona con objeto de tomar posesión del cargo para que ha sido elegido últimamente.

La Reina se ha mostrado muy satisfecha del celo y de la lealtad con que el general Blanco ha desempeñado la jefatura de su cuarto militar.

La burocromanía

Con este título publica hoy «La Opinión» un artículo lamentándose del desarrollo, cada día mayor, que alcanza la empleomanía, á la que califica de vergüenza

pública é infierno nacional, diciendo que por dignidad del país, de los Gobiernos y de los hombres públicos, es necesario que este mal desaparezca.

El artículo del diario ministerial está muy bien escrito, pero declaro francamente que si de antemano no hubiera estado convencido de los males que produce la empleomanía, el artículo del colega no habría llevado á mi ánimo la convicción.

Paréceme que si la empleomanía es un grave mal, es preciso combatirla cuando se está en la oposición; porque halagar á los amigos con ofrecimientos y con promesas; buscar por este medio que unos cuantos tontos empujen á un hombre público; alcanzar, al fin, al poder mediante el concurso de aquellos, y luego tronar desde las alturas contra la empleomanía, acaso al mismo tiempo que se declara cesante á un correligionario, respetado por otras situaciones, para colocar algún inepto recomendado de un adversario á quien se quiere complacer para que no *apriete mucho* en el Parlamento ó en la prensa, conducirse de esta suerte es favorecer el desarrollo del mismo mal que se aparenta combatir.

Que los hombres políticos no teman que darse solos en la oposición, y que estando en ésta digan á sus amigos que el día del triunfo no cambiarán á un empleado ni tendrán, por tanto, credenciales que repartir, y los que tal hagan podrán quejarse después con perfecto derecho si los correligionarios les piden su parte del *botín*.

Por lo demás, ¿qué ha de pensar el lector de artículos, como el de «La Opinión», si recuerda que ayer este mismo diario se quejaba de que un ex-ministro conservador fuera todavía Gobernador del Banco de España, otro ex-ministro conservador, Gobernador del Banco Hipotecario, y que el Gobierno civil de Manila lo desempeñara aun un influyente conservador?

De todos modos, las lamentaciones del colega demuestran como anda la situación.

Consejo de Ministros

En el momento en que escribo estas líneas está reunido en la Presidencia el Consejo de Ministros, y como éste no ha de terminar antes de la hora del correo, voy á concretar aquí mis impresiones sobre los asuntos que han de ser objeto de la deliberación de los consejeros responsables.

Claro es que en primer término y después de enterarse la colectividad Gobierno de que por ahora no hay noticia alguna de interés relativa al orden público, se tratara del problema militar, especie de cuadratura del círculo, cuya solución buscan en vano los Gobiernos. El general Castillo hablará de sus proyectos, y tras largo debate se concluirá por no resolver nada.

El exámen de algunos expedientes, la cuestión suscitada por el Gobierno de Washington sobre interpretación del tratado de comercio de Cuba, y los incidentes á que ha dado lugar la petición oficiosa de expulsión del Sr. Ruiz Zorrilla, ocuparán por largo rato á los ministros.

Por último, así que hayan hablado algo de planes políticos para el porvenir, sin ahondar mucho, para que no salgan á luz ciertas diferencias de criterio, abordarán el gran problema, la cuestión batallona, esto es, la combinación del personal, que

No no sé si llegará á ultimarse.

Sobre esto último he de decir que los Ministros, cansados de no poder ponerse de acuerdo, tienen decidido que cada uno nombre el personal de su departamento; pero así y todo no dejan de suscitarse disgustos en el seno del Gobierno.

Un acuerdo semejante—que convierte á cada ministerio en un cantón—se tomó por el Gabinete Cánovas; pero fué en los últimos meses de su existencia, cuando aquél se hallaba minado por el mal que puso fin á su vida.

No quiero decir que el Ministerio se encuentre ya en esa situación: me límito á consignar el recuerdo, añadiendo únicamente que basta ver la cara á los Ministros para comprender que anda mal la cosa.

Funerales

El miércoles próximo á las once de la mañana se celebrarán en Atocha solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del brigadier Velarde y del Conde de Mirasol.

Costea el funeral el cuerpo de Artillería que de tal muerte quiere dar una prueba de la alta estima en que tenía á sus malogrados compañeros.

A los funerales, que serán una verdadera solemnidad, asistirán S. M. la Reina y el Gobierno.

La conducta del cuerpo de Artillería merece entusiasta elogio.

Inauguración de las Escuelas Aguirre.—

El edificio

De sencilla pero elegante arquitectura, destaca agradablemente el rojizo color de sus ladrillos sobre el oscuro verde de los árboles que lo circundan.

Una bonita torre cuadrangular de bastante elevación, terminada en una galería de cristales, destinada á observatorio meteorológico, divide el edificio en dos pabellones iguales, que ocupan las escuelas.

Muchas banderas con los colores nacionales ondeaban sobre la cornisa de piedra de los pabellones, y sobre la férrea techumbre de la torre. En el centro de esta, dos emblemas de la ciencia, un pararrayos y un anemómetro registrador. Aquel parece decir: «El estudio puede hacer que el hombre venza los más terribles fenómenos de la naturaleza». Este con su vestiginosa rotación, parece alegre por el acontecimiento que debajo de él se verifica.

El salón

La sala en que el acto vá á tener lugar, es cuadrilonga, y está rodeada de tribunas.

El aspecto que ofrece es seductor.

Allá al frente, hay un espacioso estrado, en el que están los sillones presidenciales. A la derecha del mismo, sobre un caballete, se ostenta el retrato de D. Lucas Aguirre. Una bonita corona de laurel y palma le rodea: preciosas banderas violeta y amarillas, y un elegante paño de terciopelo encarnado recogido en caprichoso nudo, encima del retrato. He aquí el adorno.

Las tribunas, estaban engalanadas con verdes ramajes y bellísimas coronas de laurel, y plata, sujetas con cintas de raso de colores, llenas de inscripciones.

El decorado de las paredes es muy sencillo.

Presidencia

El sillón central del estrado, lo ocupaba el Ministro de Fomento, á cuya derecha estaban los Sres. Obispo de Madrid-Alcalá y Romero Paz, Alcalde interino de Madrid. A la izquierda del Sr. Navarro Roprigo se sentó el Sr. Galdo y demás ejecutores testamentarios.

Concurrencia

Era numerosísima, componiéndose en

su mayor parte de bellas y elegantes damas, que con su presencia contribuían no poco al mayor esplendor de la fiesta.

El acto

Después de una brillante sinfonía ejecutada por la orquesta, que ocupaba una tribuna situada enfrente de la presidencia, se levantó el Sr. Ministro de Fomento, quien en breves y sentidas frases, dijo que á pesar de sus muchas ocupaciones, no podía rehusar su asistencia á este acto, para dar una prueba de que el Gobierno se asociaba á la meritoria obra proyectada por el insigne patricio D. Lucas Aguirre y llevada á cabo de una manera tan perfecta por sus ejecutores testamentarios.

Cláusulas testamentarias

Acto seguido se procedió á la lectura de cláusulas testamentarias que se refieren á este asunto y son las siguientes:

«*Décima tercera:* «Mis únicos herederos son los pobres».

—Párrafo H. de dicha cláusula:

A expensas de mi capital se edificarán tres escuelas; una en Siones, otra en Cuenca y otra en Madrid.»

Cláusula 20. En ella recomienda el señor Aguirre la naturalidad del trabajo, recordando que sus padres eran pobres y él también lo fué en sus primeros años, habiendo adquirido un capital á fuerza de laboriosidad.

Cláusula 21. «Me consideraré feliz, si consigo llevar aun cuando no no sea más que un grano de arena el majestuoso edificio de la humanidad.»

El Sr. Galdo

En un extenso discurso encomia las virtudes que adornaban al testamentario, y hace la historia de la creación de la escuela por los albaceas, que han gastado casi totalmente las rentas del capital confiado á su administración.

Declara que acepta toda la responsabilidad que como iniciador y ejecutor de la idea pueda caberle.

Enaltece en brillantes párrafos la alta misión del profesor de primera enseñanza diciendo que aunque dedicado al Magisterio desde su juventud, no se cree con fuerzas bastantes para ser Maestro de primeras letras, base fundamental de la civilización y del progreso.

Termina diciendo:

«Quépame la satisfacción de poder decir con la mano puesta en el pecho, antes de exhalar el último suspiro: Estoy satisfecho, por haber contribuido á cerrar un presidio, puesto que he abierto una escuela.»

Nutrida salva de aplausos. El orador es felicitado por todos los concurrentes.

El Sr. Romero Paz

El Ayuntamiento de Madrid no podía menos de asociarse como lo ha hecho el Gobierno, al pensamiento realizado por los ilustres albaceas de la testamentaria del Sr. Aguirre, que ha sustituido la limosna del óbolo que enrojece la frente del que la recibe, con la limosna de enseñanza, manantial purísimo de progreso.»

Muchos aplausos.

Después de una brillante marcha, ejecutada por la orquesta, fueron obsequiados todos los concurrentes con un espléndido «lunch».

¡Gloria eterna á los que en tanto aprendían la civilización de su patria!

Conferencias

Esta tarde han conferenciado con el señor Sagasta el Sr. Pelayo Cuesta y con el Sr. Leon y Castillo el Sr. Gamazo.

Más sobre el Consejo

Como presumía continúa el Consejo al cerrar esta carta.

Entiendo que se está tratando estensamente del incidente provocado por los Estados Unidos. En este asunto parece que no están muy acordes los Sres. Moret y Balaguer, aunque muy en honor de la verdad he de decir que los interesados lo niegan.

No puede ser

Se ha dicho y algun periódico se hace cargo de este rumor, que el Sr. Ruiz Zorrilla, piensa expulsar del partido progresista á los Sres. Salmeron, Muro, Azcárate y algun otro, por su conducta en la cuestión del indulto.

Este rumor puede negarse en absoluto. El Sr. Ruiz Zorrilla no puede haber pensado en semejante cosa.

Lo que hay es que por la fuerza de las circunstancias y por imperio de la lógica, aquellos hombres políticos se verán precisados á separarse de un partido del cual discrepan en la cuestión de procedimientos y en algunos puntos de doctrina. Pero aun para esto me parece pronto: la división vendrá, pero vendrá con el tiempo.

Dikson.

La salud en Málaga

Los periódicos de Málaga dicen que son incalculables los perjuicios que se ocasionan al comercio de aquella capital con las noticias sobre alteración de la salud pública.

Una conocida casa de comercio, domiciliada en la plaza de los Moros, ha recibido un telegrama, procedente de importante mercado de América, concebido sobre poco más ó menos en estos términos:

«Suspenda embarque uvas causa estado salud Málaga.»

Al mismo tiempo el consignatario de algunos buques franceses recibía otro telegrama, anunciándole que los buques que representan en Málaga no tocarán en Gibraltar, á consecuencia de lo que se supone que ocurre en aquella ciudad.

El Correo de Andalucía, sin negar que en Málaga ocurran casos de cólera, dice que la salud pública no ofrece novedad alarmante que haga temer los peligros del contagio, y añade que, en vista de los perjuicios que se irrogan, no volverá á ocuparse de medidas sanitarias, á no ser en un caso extremo y desesperado.

MAHON 21 OCTUBRE DE 1886

ASUNTOS DEL DIA

«La misma frialdad que en la atmósfera—que súbitamente ha venido por consecuencia de una gran tempestad que ayer hubo en las costas de Inglaterra—se nota en los círculos políticos, puramente alimentados con los postres y migajas de los sucesos últimos, que se exprimen, mastican y revuelven hasta la pulverización.»

Este es el semblante del día, bajo su aspecto político según «El Correo»; pero este mismo periódico, aunque procura, como buen ministerial, quitarle importancia, reconoce que algo hay de disgustos y escisiones en la mayoría.

Dice así:

«Mientras no se reúnan las Cortes, se seguirá hablando de disidencias en la mayoría: en primer lugar, porque, como ya hemos dicho, hay, en efecto, en la mayoría, algunos descontentos, por diversas razones; y sobre todo, se seguirá hablando, porque ahora no hay otros temas, y para los periodistas es lo más sencillo y lo más sabroso hablar de querellas personales.»

«El Liberal» llega ya hoy á conceder nada menos que 30 diputados y senadores al general Salamanca, suponiendo que se reúnen en su casa; y hasta pone el señor Camacho afiliado á la izquierda y partidario de la reforma constitucional.

Pero ya hemos dicho que en todo esto hay gran exageración, y que cuando se

reunan las Cortes la mayor parte de estas fantasías se vendrán á tierra.»

Tampoco damos nosotros ya como creado ese tercer partido de que se habla estos días; en la crónica anterior reconocimos que solo está en embrión; pero aún así, es una nube negra que surge en el horizonte del Sr. Sagasta. No nos alegramos de ello, porque, siempre imparciales, no podemos aplaudir que las pretericiones más ó menos justificadas se conviertan en conatos de partidos que acrecienten la confusión dominante en el estado político del país.

Los conservadores no alientan estas aspiraciones de los fusionistas descontentos.

«La Epoca» dice que, ni aún con todas sus deficiencias y descuidos, al Sr. Sagasta es fácil de sustituir, porque la autoridad no se traslada de un lado á otro como se traslada un mueble, y el descontento que muchos manifiestan, que acaso traduzcan en hechos por el solo motivo de no haber sido satisfechos en sus aspiraciones personales, no es motivo bastante para explicar la creación de partidos nuevos, cuando no hay hechos nuevos en la política que los reclamen.

Coinciden «El Progreso» y «El Globo» en combatir la inspección de seguridad y orden público que tiene acordada el gobierno.

Buen síntoma: cuando los republicanos la combaten, es porque comprenden su alcance y las ventajas que puede producir á los pueblos.

Pero lo más curioso de esas críticas está en que, para «El Globo», significa el tal proyecto un avance en el camino del militarismo, y para «El Progreso» un ensayo ineficaz, que no ha de impedir que lo que haya de suceder suceda.

El telégrafo anuncia de París rumores de que el emperador Guillermo había tenido una recaída. Esos rumores deben acogerse con prevención, pues ahora se ha tomado ese tema para las jugadas de Bolsa.

El jueves último parece se llegó á una inteligencia diplomática perfecta entre Alemania, Inglaterra, Austria é Italia, para unir su acción, frente á las ambiciones de Rusia en la actual crisis de Oriente.

Alemania y Austria han salido garantes de que Rusia no ocupará la Bulgaria.

Del acuerdo ha quedado excluida Francia. Así lo dice el «Morning-Post».

Según noticias de Berlín, Rusia, á cuya iniciativa han dejado las potencias el cuidado de designar un candidato para el trono de Bulgaria, ha manifestado su resolución de aguardar á que se aclare la atmósfera política y diplomática antes de indicar la elección que el czar haya hecho de un príncipe, cuyo nombramiento habrá de necesitar el asentimiento de todas las grandes potencias. El problema es difícil.

El general Kaulbars, que ha renunciado á su viaje á Rumelia, ha regresado de Varnu á Rutschuk, y se cree probable que vuelva á Sofía por Tirnova, pero dentro de algunos días. Entre tanto permanecerá en Rutschuk, y tal vez haga una visita á Bucharest.

El general ha pedido instrucciones á San Petersburgo acerca de la continuación de su viaje. El gobierno le ha contestado dejándole en libertad de tomar la determinación que juzgue más conveniente.

Gaceta

De guarnición
Ha sido destinado á Sevilla el regimien-

to de Gallerano, que actualmente se encuentra en Madrid, y que tan conocido es de todo el mundo por el papel que ha desempeñado en la última sublevación.

Fallecimientos

El lunes, en Palma fué conducido á su última morada el cadáver de D. José Fernandez Villalta comandante del Parque de Artillería de aquella Plaza; y el martes el teniente del regimiento de Mindanao D. Juan Villalonga.

Hurto

En virtud de denuncia presentada por el Cabo de la Guardia Civil del puesto de Alayor sobre hurto de varias herramientas de labranza, por el Juez Municipal de Mercaderías se están instruyendo las correspondientes diligencias sumarias en averiguación de quien ó quienes sean los autores.

Correo

El vapor-correo *Habana*, de la Compañía Transatlántica, llegó el domingo sin novedad, al puerto de su nombre.

Movimiento carcelario

Custodiado por una pareja de la Guardia Civil ha sido llevado hoy á la Cárcel de este Partido un soldado del Regimiento de Filipinas, condenado á nueve años de presidio por robo. Debe permanecer allí hasta que el Director general de Establecimientos penales determine el en que ha de extinguir la condena.

Lluvia

Anoche, después de un fuerte viento, cayó ligera lluvia, que en parte contribuirá á mejorar el estado del campo.

Pasajeros

En el vapor-correo *Nuevo-Mahónés* han llegado los Médicos D. Manuel Martín Zalaraz y D. Ramon de la Puente Pesamonte, destinado el primero á la Fortaleza de Isabel II y al Regimiento de Filipinas el último.

Persecucion del juego

Siguiendo los agentes de policía las severas instrucciones del Delegado D. Juan Trémol, sorprendieron anoche una partida de juegos prohibidos en un bodegón de la calle de Sta. Cecilia, ocupando á los jugadores una pequeña cantidad de dinero, la cual ha sido entregada á uno de los establecimientos de Beneficencia. Al dueño del cafetín se le ha impuesto el debido correctivo.

Esperamos que el Sr. Trémol continuará velando por la tranquilidad de las familias.

Escuadra de instruccion

Se le ha ordenado abandone las aguas de Cádiz dirigiéndose á las de Barcelona, de donde se dirigirá á este puerto para invernar.

Nombramiento

Ha sido nombrado sub-inspector de las comandancias de carabineros de las cuatro provincias catalanas y Baleares el coronel del cuerpo D. Federico Muños.

Exportacion

Hasta el día 9 inclusive de este mes, se habian embarcado por los puertos del litoral de Valencia con destino al extranjero, 351,127 quintales de pasa de la cosecha de este año.

Condecoracion

Los conocidos fabricantes de galletas y bizcochos señores Viñas y C.ª han obtenido medalla de oro por los productos de la espresada clase que han presentado en la Exposicion internacional abierta actualmente en Liverpool.

Diputacion

De «El Palmesano:»

Hemos oido referir, y lo consignamos sin salir garantés del resultado, que la próxima constitucion de la Diputacion provincial se efectuará en la forma siguiente:

Presidente, Excmo. Sr. D. Pedro Ripoll.

Vice-Presidente, D. Guillermo Moragues.

Vice-Presidente de la Comision, D. Joaquin Puigdorfilá.

Se dice, además, que se dará participacion á la minoría, nombrando de la Comision para el primer turno á un representante del distrito de Manacor.

Indulgencia

Su Santidad ha concedido indulgencia plenaria á los fieles que asistan, en lo que aun queda de mes, al rosario de las iglesias por lo menos diez dias, facultando á los impedidos para que lo recen en casa.

Tambien concede Su Santidad que se pueda ganar de nuevo en estos el jubileo concedido para todo este año.

Metálico

El sábado el vapor-correo de Palma fué portador de la considerable cantidad de 200.000 duros, con destino á la Sucursal del Banco de España, en esta provincia los cuales, casi todos, son piezas antiguas de cinco pesetas con el busto de Carlos III.

Montaña

Una compañía inglesa ha pedido á la Junta Directiva de la Exposicion Universal de Barcelona, 2.250 metros cuadrados de terreno para instalar en los jardines de la misma una especie de montaña rusa análoga á la que en estos momentos es objeto de pública curiosidad en la Exposicion de Liverpool.

Debiendo llegar de un momento á otro á dicho punto el gran cargamento de madera que se espera de Trieste se ocuparán en breve unos doscientos hombres en las obras de la Exposicion para terminar cuanto antes el gran palacio de la Industria y Comercio.

Regalo

Dice un periódico de Barcelona que se encuentra ya en poder del Ayuntamiento la preciosa y riquísima medalla de oro que el cabildo municipal ordenó construir para dedicarla á S. M. la Reina-Regente Doña María Cristina, en conmemoracion del nacimiento de su augusto hijo Don Alfonso XIII. La expresada medalla está contenida dentro de un elegantísimo estuche de raso.

En breve saldrán para Madrid el alcalde, D. Francisco de P. Rius y Taulet, y el primer teniente de alcalde, D. Ignacio Fontrodona, comisionados por el Ayuntamiento para entregar la ofrenda á S. M. la Reina.

Buena cosecha

Segun noticias de Almansa y de Alpera, la uva es en aquellos pueblos tan abundante, que los cosecheros se encuentran apurados y casi no saben que hacer con ella.

Y no solo es abundante hasta el punto de sobrepasar los cálculos de los más optimistas,—pues en la viña que esperaban recoger 1.000 arrobas de uva, por ejemplo, se hallan con 1.600 ó 2.000,—sino que su calidad es inmejorable y abundantísima en mosto, así que, los cosecheros que creian tener locales y vasijas suficientes y aun sobrantes para la uva que esperaban, se encuentran con que les faltan la mitad, y muchos de ellos se ven obligados á demorar la vendimia hasta hacer lugar donde colocar el fruto.

Mercado de la Habana

Octubre 2.—Azúcar. El aspecto poco satisfactorio que ofrecen los mercados extranjeros, ha hecho que el de esta ciudad permaneciera encalmado durante la semana, cerrando en el mismo estado. Las operaciones fueron muy escasas, debido á la firmeza de los tenedores. Los mercados de las costas Norte tambien estuvieron muy encalmados.

Oro español, del 227 1/4 al 227 1/2. Cambios sin animacion pero firmes.

Coleccion

El Padre Ladislao, capuchino francés del convento de Périguenx, está formando una colección de los antiguos instrumentos con que se preparaban las hostias que deben consagrarse. Ha recogido ya unos 100, entre los que hay los dibujos de las hostias griegas, coptas y armenias, cuyo simbolismo desconoce aun el Occidente, así como el instrumento de las hijas de Sta. Rade-gunda, que hace catorce siglos preparan las hostias donde las disponia la fundadora. Otros proceden de Anjou y de Poitiers.

El Congreso encarrístico de Tolosa encomió la colección, y la Sociedad Arqueológica de Francia dió una medalla grande al digno religioso.

Exposiciones universales

Además de la Exposicion universal de Barcelona, que se celebrará el año de 1887, y la de París, anunciada para el año 1889, está acordada la celebracion de las siguientes: una marítima en el Havre para el año 1887; otra en Ginebra para 1888 (estaba anunciada para 1887), y otra en Méjico para 1892 en celebracion del cuarto centenario del desembarco de Cristóbal Colon en América.

Oposiciones

Por la Capitanía general de estas Islas se anuncia que desde el 1.º al 15 de Noviembre próximo se celebrarán en la Mayoría de aquella plaza ejercicios de oposicion para proveer vacantes de música en los cuerpos de Infantería.

Pasajeros

Los llegados esta tarde á bordo del vapor-correo *Nuevo-Mahónés* son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Jaime MasPOCH y cuñada, Joaquin Rita, Bartolomé Gornés y un niño, Buena-ventura Millet, Mariano Naker, Un Sr. Médico, José Valls, M. Baderés y otro, Rosa Vilella, Francisco Blasco, Pedro Fabregues, Miguel Villalonga, Amalia Montarde, Juanita Pons, Francisca Carot y una hija.

DE ALCUDIA

D. Pedro Morey, Un Sr. Médico, Enrique Casas, Eduardo Deu, Ramon Duc, Jaime Pallicer, Miguel Pons, Pedro Culebran y un hijo, Antonio Caimaris, Bernardo Fiol, Pedro Oliver, Francisco Torres, Maria Socias, Miguel Perelló.—Total 34.

Cédulas personales

En evitacion de los perjuicios que se les han de irrogar á nuestros lectores y al público en general, llamamos su atencion, advirtiéndoles que en fin del corriente mes espira el plazo concedido por Real Orden fecha 17 de Setiembre último para proveerse sin recargo alguno de las cédulas personales del actual año económico.

Nos consta que en dicha Real Orden se previene que no se concederá nueva prórroga bajo ningun concepto.

Matrimonio liliputiense

Después de recorrer Italia, Francia, Alemania, Rusia y las demás principales naciones de Europa, van á llegar de un día á otro á Barcelona dos novios *liliputienses*, que se exhibirán al público, desde el sábado próximo á las tres de la tarde.

El novio es el *Marqués Wolge*, y con todos sus 32 años no ha podido alcanzar más que 28 pulgadas de estatura, y un peso de nueve kilos y medio.

Ella es la *Marquesa Luigia* y tiene 23 años, pesa 10 kilos y su estatura es de 29 pulgadas.

Un servicio inconsciente de la Compañía Transatlántica.

Continúa hablándose en los círculos comerciales de Santander de la presentacion al cobro de letras duplicadas, caso que ha dado lugar á diversidad de opiniones, toda vez que no está previsto en el Código de Comercio. Del hecho de la aceptacion de unos ejemplares, protesto de otros, resacas y responsabilidades de tenedores y librados surgen variados incidentes de difícil resolucion.

Desgraciadamente, parece que el asunto tiene bastante extension, pues además de los giros sobre esta plaza, que se han duplicado, se habla de hechos análogos en otras poblaciones de la costa, lo cual hace creer en un vasto plan de estafa que quizás tuviera por base el plazo de diez dias que transcurre de una á otra llegada del correo de Cuba, plazo que esta vez quedó reducido á sólo seis, por haber correspondido al vapor *Veracruz*, que debió conducir los primeros ejemplares de las letras en cuestion, la escala de Puerto-Rico que retrasa el viaje, y haber sido, por el contrario, muy rápido el siguiente, efectuado por el *Ciudad de Santander*, que invirtió solamente trece dias escasos de navegacion, quedando por esta causa detenida la combinacion ideada por los autores de la estafa á quienes faltó tiempo para hacer efectivo el importe de las letras.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 20.—9:45 n.

El Ministro de la Gobernacion, Sr. Leon y Castillo, asegura que todavía no hay nada resuelto acerca de la Inspeccion de Policía.

Los ministeriales confiesan que los Sres. Morot y Balaguer aprecian de una manera algo diferente que sus compañeros de Gabinete la cuestion con los Estados-Unidos.

Madrid 20.—9:50 n.

Afirma «La Correspondencia de España» que ahora más que nunca, el Presidente del Congreso, Sr. Már-tos, está al lado del Sr. Sagasta.

La mayoría de los diputados coalicionistas confía conjurar la crisis por que atraviesa la coalicion republicana.

Madrid 21.—10:15 m.

Los gobernadores continuarán disponiendo de la policia, esperándose poco de la nueva organizacion que se dará á la misma.

Es inexacto que se haya fijado la fecha de la apertura de las Cortes.

Madrid 21.—11 m.

«El Globo» considera perjudicial el silencio del Gobierno sobre las cuestiones que debiera conocer la prensa para comunicarlás al país; y pide la próxima apertura del Parlamento.

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los dias 11 y 12 Octubre

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO — Kilóg.	POSESIONES
Miguel Olives	»	»	1	»	»	»	170	Sebastian Morla
Miguel Mercadal	»	»	»	1	»	»	94	Est. Pedro Pons
Pedro Mercadal	»	»	»	1	»	»	84	Son Marce de dalt
Poncio Jover	»	»	»	1	»	»	79	San Benet
Bartomé S. Mir	»	»	»	1	»	»	100	Antonio Barber
Pedro Mercadal	»	»	»	»	»	»	7	Sta. Teresa
id.	»	»	1	»	»	»	143	Antonio Arnau
Pedro Palliser	»	1	»	»	»	»	150	Antonio Barber
id.	»	»	»	»	»	»	8	Antonio Sbert
Bartolomé Sintés	»	»	»	»	»	»	13	Alfaveret
id.	»	1	»	»	»	»	147	Antonio Barber
id.	»	»	1	»	»	»	53	id.
Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	»	2	Es Bañul
id.	»	»	1	»	»	»	62	Est. de Urella
Poncio Jover	»	»	»	»	3	»	42	Curia blanca
Sebastian Olives	»	»	1	»	»	»	97	Sebastian Carretero
José Sintés	»	»	»	»	»	»	10	Lloc nou (S. Luis)
id.	»	»	»	1	»	»	86	Noria del Guey
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»

Seccion comercial

Barcelona 20.—5'17 t.	
4 por ciento int.	62'500
4 por ciento Exterior.	63'550
4 por ciento amortizable.	77'750
B. H. de Cuba.	94'000
B. Hispano Colonial.	45'750
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	34'350
F. C. del N. de España	00'000
Orenses	10'750
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'750
F. C. de Medina á O. y Vigo.	32'500
Id. Almansa.	64'000
Id. Norte.	70'000
Carpetas liberadas.	89'000
Madrid 20.	
4 p. 000 Interior.	62'650
4 p. 000 amortizable.	77'650
B Hipotecarios de Cuba.	94'050

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
santa Ursula y 11,000. virgenes mártires
y san Hilarion abad

Santo de mañana
santa Maria Saloméviuda y santa Córula
virgen. y martir.

D. Antonio Sanchez y Ladron
de Guevara, Juez de Instruccion
del distrito de la Catedral de Pal-
ma y su partido:

Por la presente requisitoria se cita llama y emplaza á Bartolomé Mas Barceló, cuyas demás circunstancias no constan y de ignorado paradero, el que fué detenido la noche del treinta de Junio último con tabaco de contrabando en la puerta de San Antonio de esta Capital, para que en el término de quince dias contaderos desde el siguiente al en que se publique la presente en la Gaceta de Madrid comparezca á este Juzgado y escribanía del infrascrito actuario, á fin de recibirle la indagatoria acordada en la causa que se le sigue por contrabando, bajo apercibimiento de ser declarado rebelde si no lo verifica.

Al propio tiempo se encarga á todas las autoridades civiles y militares y á los individuos de la policía judicial que procedan á la busca y captura del indicado Masponiéndole á disposicion de este Juzgado. Palma catorce de Octubre de mil ochocientos ochenta y seis.—Antonio Sanchez.—Por su mandato, Enrique Bonet,

ANTIGUA TINTA FRANCO ESPAÑOLA

PARA ZAPATERO

EN LA DROGUERÍA MAHONESA DE MARTÍN VALLS

Se ha recibido gran cantidad de tinta para zapateros que se venderá arreglada al infimo precio de una libra antigua tinta franco española 16 céntimos escudo.
Se dará GRATIS la misma cantidad al que compre 6 paquetes hilo zapatero de cualquier número.

Tambien continúa vendiéndose en dicho establecimiento la

LEGÍTIMA TINTA AMERICANA DE MARTÍN VALLS

No tiene rival, ninguna puede competir con los resultados que ella ofrece para que el calzado salga fino y perfectamente teñido con un lustre brillante y completamente negro.

El que desee, economizar tiempo, trabajo y que salga perfectamente lustroso y permanente el tinte del calzado, compre sin vacilar

Legítima tinta americana de Martin Valls

GRATIS: se da material para preparar una libra de la legítima tinta comprando 8 paquetes hilo zapatero de cualquier número que se venden á precios reducidos.
Comprando una regular partida de paquetes, se hace rebaja.

Tambien se halla hilo zapatero colores, negro, encarnado, amarillo y blanco fino.

Carretes seda negra Marca Corona: Uno-28 cénts. escudo.

Droguería Mahonesa de Martín Valls.

8, HANNOVER, 8

VIUDA DE THOMÁS É HIJOS

3 ARRAVAL 3

BARATURA NOVEDAD ELEGANCIA

Circunstancias todas que se encontrarán en el completo y variado surtido de esteras de pita alfombrada, pita sencilla, de pleita doble y sencilla y de alfombras propias para esterar habitaciones y escaleras que acaban de recibirse en el espresado establecimiento, lo mismo que un sin número de redondeles y esteritas de coco que se espenderán á un precio sumamente módico. Dicho establecimiento se encarga de su colocacion GRATIS y á domicilio.

NUEVA TINTA ESPAÑOLA

PARA ZAPATEROS

Preparada espresamente para teñir la suela y el carton-suela. Da un lustre brillante y un resultado económico; pues que enseguida de haberla usado, queda seca, lo cual es un gran adelanto para los consumidores.

PRECIOS

	Rs. vn.	Al por mayor.	Al por menor
Tinta Española	2'40	libra	Rs. vn 2'80
Hilo zapatero núm. 6	—	4'00 paquete.	— 4'20 paquete
— — núm. 7	—	4'60	— 5'00
— — núm. 8	—	5'30	— 5'50


Se encontrarán cuchillas, tenazas, raspas y muchos otros efectos, á precios convencionales.

Cordelería y otros artículos de FRANCISCO ESTOPARA,
16 IGLESIA 16. MAHON.

ALMANAQUES DE LAS BALEARES

PARA EL AÑO DE 1887

Se hallan de venta al precio de 4 céntimos de escudo en la Imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion número 39.—Mahon.



Q. E. P. D.

D. BARTOLOMÉ ALBERTÍ Y

MIRALLES

ALLEGIÓ

en Barcelona el dia 17 del actual

Sus aflijda hija doña Maria Antonia Albertí de Escudero, su hijo político D. Bartolomé, hermano político D. Bernardo Tuduri Pbro. y nieta, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma del finado.

El entierro tuvo lugar el lunes 18 del presente mes.

Mahon 21 de Octubre de 1886.

EL ARCA DE NOE

2, HANNOVER 2
MAHON

Se acaba de recibir en dicho establecimiento:

- Un rico surtido de galletitas para postres de la acreditada fábrica de Viñas y C.ª
- Salchichones de Vich.
- Mantequilla suiza.
- Aceitunas manzanilla.
- Aceitunas reina.
- Dátiles de Berberia.
- Garbanzos del sauco.
- Tapioca Juliene.
- Sardinas de Nantes, etc, etc.

Depósito de vinos y licores de todas clases tanto nacionales como extranjeros.

PRECIOS ECONOMICOS
VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

PARA ALQUILAR

Lo estan los altos de la casa n.º 7 del Paseo de la Miranda.
Informarán en esta imprenta.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa calle del Arraval n.º 70, portodo el año. Precio 5 duros mensuales. Dirigirse calle del Sol n.º 67.